



新年、明けましておめでとございます。

市民の皆様におかれましては、2025年の新春をつつがなくお迎えのことと心からお慶び申し上げます。

さて、本年は「巳年」であります。「巳」は古来より、再生や永遠の象徴とされ、その皮を脱ぎ捨て生まれ変わる姿から、新たな挑戦や変化への前向きな姿勢を示す年と言われております。私も、この「巳年」に、本市の輝かしい未来を拓く施策展開に力を注ぎ、本市が「誇れるまち」「選ばれるまち」として、さらなる成長を遂げる一年にしていきたいと、決意を新たにしているところであります。

甲府のまちは、今まさに、大きな転換期を迎えております。かねてより、整備を進めてまいりました、甲府城南側の歴史文化交流施設「こうふ亀屋座」等は、本年4月のオープンを控えており、遊亀公園附属動物園のリニューアルや岡島百貨店跡地の民間再開発など、各所でまちの魅力を高め、大きな人の流れを

生み出すさまざまな事業が進行しております。

また、建設予定のリニア駅周辺におきましては、現在、駅南側エリアの基盤整備方針の検討を進めるなど、その開業効果を享受し、本市に新たな価値をもたらせるよう、リニア新時代を見据えた、環境にも優しい持続可能なまちづくりを計画的に推進しているところであります。

今後におきましても、将来にわたり、市民の皆様の安全・安心で、豊かな暮らしや、地域経済に活力をもたらせるよう、絶えず挑戦を続けるとともに、市民の皆様の希望ある未来づくりを邁進してまいります。

結びに、本年が皆様方にとりまして、健康で幸多き年となりますことを、心から祈念申し上げ、謹んで年頭の挨拶とさせていただきます。

甲府市長 樋口雄一



環境に優しい未来へつなぐ グリーンなまち「こうふ

カーボンニュートラルに向けて

地球温暖化による気候変動が世界的に懸念される中、甲府市は2021年2月に県や県内全市町村とともに「ゼロカーボンシティ宣言」を行い、2050年までに地球温暖化の原因とされる温室効果ガスの排出実質ゼロ*カーボンニュートラルを目指しています。

環境政策課：☎055(241)4363

2023年3月には、脱炭素社会の実現に向け、先導的かつ重点的に実施する取り組みの方針や重点施策を整理した「甲府市ゼロカーボン戦略」を策定し、さらに11月にはゼロカーボンを推進する拠点「こうふグリーンラボ」を開設しました。
今回の特集では、こうふグリーンラボを中心に展開する、ゼロカーボンと持続可能なまちづくりに向けた取り組みを紹介します。

*実質ゼロ：二酸化炭素などの温室効果ガスの排出量と森林などで吸収される除去量との均衡を達成すること



これまでの取り組み

2021年 ●ゼロカーボンシティ宣言

2022年 ●甲府市SDGs推進ビジョン策定

2023年 ●甲府市地球温暖化対策実行計画改定

●将来ビジョン

『自然の恵みを未来につなぐ エネルギーの地産地消と豊かな暮らしを実現するグリーンなまち甲府』

●温室効果ガス排出削減量の中期目標

『2013年度比46%削減(さらに50%の高みを目指す)』

●水素等の次世代エネルギーの普及啓発・利活用等、甲府市の持つポテンシャルや社会情勢をふまえた取り組みを追加

甲府市ゼロカーボン戦略策定



水素を**学**び 水素を**活**用する

本市のポテンシャルを最大限に生かして脱炭素化を推し進めるため、水素の**普及啓発**や、その利活用に向けた**実証研究**に取り組んでいます。



▲ 2023年に開設したゼロカーボン推進拠点「こうふグリーンラボ」



まなぶ

水素・燃料電池ドローン

水素機器の製作を通じた人材育成。今年度は産業分野での活用が期待されるドローンの製作を行っている。



活用する

水素バーナー

本市の主力産業の宝石の加工に水素バーナーを使用。環境付加価値の高いジュエリーの開発を目指す。



水素 SUMMER SCHOOL

学生等に対して、セミナーなどの水素エネルギーに触れる機会を創出し、地域社会の水素の先駆者の育成を図る。



水素・燃料電池電動アシスト自転車

市民に身近なデバイスであるモビリティに焦点をあて、水素・燃料電池電動アシスト自転車の開発と実証に取り組む。



水素グリル

飲食業などへの水素グリルの導入実証を通じて、市内企業における水素の実装化につなげる。



甲府市でなぜ水素？

- 国内トップクラスの日照時間を誇る！
- 太陽光発電を活用した水素の製造施設がある！
- 水素エネルギー研究機関等が集積している！
…世界有数の水素研究を行う国立大学法人山梨大学や一般社団法人FCyFINE PLUS など

太陽光発電などから製造した水素は、二酸化炭素を排出しない次世代エネルギーとして期待されており、県や民間など産学官の連携・協力により取り組みを推進しています。

イベント開催決定！
ココロがトキメク1日を

こうふグリーンラボ 水素フェス

2025年2月22日(土)

午前10時～午後3時

会場：こうふグリーンラボ
(上町601-2/甲府市リサイクルプラザ内)



Coming Soon!

※当日はリサイクルプラザは休館です

2024年

SDGs 未来都市 選定

こうふグリーンラボ 開設

市・(大)山梨大学・(一社)FCy FINE PLUSによる連携協定締結

豊富な日照時間
水素エネルギー研究機関等の集積
これらのポテンシャルを生かした取り組みを進め、削減目標の達成を目指します！

甲府市の温室効果ガス排出量の推移と目標

